



Échanges Internationaux  
au service de l'éducation

## Sœur Thérèse Lequien : décédée le 5 juillet 2014



Chers amis des Echanges Internationaux,

Je vous adresse ce message pour vous annoncer malheureusement une mauvaise nouvelle.

Notre chère Soeur Thérèse qui a longtemps été l'âme des Echanges est décédée ce matin. Elle est maintenant auprès de celui à qui elle a consacré sa vie.

Priez pour elle. Amitiés Paulette

### Messe de funérailles. Mot d'accueil pour Sœur Thérèse LEQUIEN.

Chère Sœur Thérèse,

Nous voici rassemblés auprès de toi, certes dans la peine, mais aussi dans l'action de grâce pour cette belle vie que le Seigneur t'a donnée.

Tu es née à Aire s/ la Lys dans un foyer profondément chrétien et là déjà, tu appris la générosité. Très attachée à ta famille, tu gardais de merveilleux souvenirs des jeux avec tes frères et sœurs, cousins et cousines que tes parents avaient accueillis. Tu fis tes études au collège du sacré Cœur où deux de tes tantes étaient Ursulines. Tu fus également formée à l'école du scoutisme et devins cheftaine des louveteaux.

Et pour toi aussi, l'appel du Seigneur se fit entendre, non sans quelques combats. En septembre 1943, tu arrives à Beaugency, c'est la guerre, et déjà, dans les sous-sols du monastère, tu soignes les blessés.

Après ta profession religieuse, tu pars à Paris où tu demeureras jusqu'au grand âge.

C'est à Levallois que tu déploies tes talents d'éducatrice, d'abord comme professeur, puis pendant de longues années, directrice de l'école Ste Marie. Tu connais, parents, élèves, professeurs, jamais tu ne ménages ta peine pour aider quiconque à grandir ou à sortir de difficultés parfois bien grandes. Tu mets en œuvre les méthodes du père Faure, tu organises des classes de neige, des camps, tu collabores avec le clergé, tu fais partie du syndicat national des directeurs et tu en deviens même vice-présidente. Tu t'investis avec ardeur courage, dynamisme et enthousiasme. Les anciennes élèves sont tellement reconnaissantes de tout ce qu'elles ont reçu de toi et de l'école.

Mais ton horizon ne se borne pas à Levallois. Membre de nombreux organismes nationaux et internationaux (Union des Religieuses enseignantes, Office international de l'Enseignement catholique, Echanges internationaux etc..), tu as parcouru la France et le monde, Sénégal, Thaïlande, Mexique, Turquie, Canada, Russie...

Puis vint le temps de la retraite, passage délicat, tu quittes Pereire pour Serviam et très vite tu retrouves une autre vie aussi remplie. C'était pour nous, incroyable ! Tu as continué à t'investir dans les activités déjà mentionnées y ajoutant l'association inter religieuse : "les Enfants d'Abraham" et celle de Pedro MECA pour les SDF, et j'en passe. Ainsi tu as pu côtoyer des personnes de toutes conditions, religions, opinions et c'était pour toi et pour nous une magnifique ouverture. Je ne veux pas oublier tous les services que tu as rendu à l'Institut, ni les mémorables "Paris by night" que tu organisais pour les religieuses étrangères.

Ce courage, ce dynamisme venaient de ton tempérament, certes, mais, tu le puisais aussi dans une profonde, mais discrète relation avec ton Seigneur. Nous, nous découvrons les fruits de service, de disponibilité sans faille, de grande bonté et de fidélité dans les amitiés.

Tu aimais la vie de communauté, tu partageais volontiers tes lectures, tes découvertes et lors des fêtes, tu savais bien nous distraire.

Enfin, tu fus atteinte par les limites de l'âge et de la maladie. Ce fut rude et éprouvant, angoissant. Suite à un séjour à l'hôpital, tu arrivas à MERICI en 2008 où tu fus entourée de soins attentifs et d'affection fraternelle. Tu vécus une longue

période de purification, de dépouillement dans la maladie, l'immobilité, la perte des facultés. Mystère de la fécondité après le temps de l'efficacité.

Et maintenant le Seigneur te dit " Fidèle Servante, entre dans la joie de ton maître".

ST SAULVE le 9 juillet 2014.

### Réactions :

Nous avons une Sainte au ciel. Tu sais Paulette n'ayons pas de souci pour l'avenir des Echanges. Notre Sœur Thérèse aura un oeil vigilant pour assurer la continuité. Restons fidèles à notre engagement, à notre appartenance pour sa mémoire et pour sauvegarder les valeurs pour lesquelles elle a tant bataillé. Que Dieu te protège de tout mal et sois sûre de mon appartenance sincère et déterminée. Je t'embrasse. Mona

Chers amis, je pleure avec vous pour cette très grave perte mais je suis sûre qu'elle priera pour nous et que son aide ne nous manquera jamais.

Maria Grazia RUBINI (Padoue)

Qu'elle repose en paix, l'admirable Soeur Thérèse!

Doina SPITA

Universités "A.I.Cuza" Iasi, Roumanie et Paris-Sorbonne, France

Présidente de la Commission pour l'Europe Centrale et Orientale CECO - FIPF

Directeur de programmes Fondation "EuroEd" Iasi

Tél. fixe +40.232.211634, +33.953.952.514

Portable +40.752244516, +33.6.75.16.04.75

Chers amis des Echanges Internationaux,

Je me souviens de la sœur Thérèse avec une grande admiration pour son intelligence et sa générosité.

Pour lui rendre hommage, à côté de notre prière sincère, nous ne pouvons que nous efforcer de souhaiter le plus de succès pour tout ce que, à travers les Echanges, elle nous a enseigné.

Ma prière s'unit à celle de tous vous.

Amitiés. Massimo Mogno. (Padova)

Bien chère Paulette,

Après avoir bien servi le monde et en particulier les Echanges Internationaux, voici notre dévouée sœur Thérèse auprès de son SEIGNEUR comme tu l'exprimes, grande perte en vérité en ce qui concerne les activités qu'elle menait pour un dialogue interreligieux juste et vrai.

DIEU l'accueillera sans aucun doute comme une servante active au service de l'Evangile.

Merci de m'avoir prévenue, je ferai dire une messe à Lourdes pour elle et pour que continue son œuvre de pacification des religions, des cultures et des hommes.

Je t'embrasse.

NABIA LOUANCHI (Toulouse)

Bonjour à tous les membres de votre association, Paulette et mes condoléances par mon association je me souviens de la sœur Thérèse avec une grande admiration pour son intelligence et j'avais commencé à travailler avec elle

TAHANOUTI LOUNES président de l'Ancej Algérie

Chère Paulette,

Ma tristesse est profonde d'apprendre la disparition de celle qui, par son énergie, son dévouement et son altruisme sincère aura servi d'exemple à tous ceux qui partagent les valeurs des Echanges Internationaux.

Au nom de mes collègues de l'Association roumaine des professeurs de français, qui ont eu le privilège de la rencontrer et de s'imprégner de son enthousiasme, à Bucarest, à Lassay mais aussi à Paris et à Strasbourg, j'exprime ici une pensée affligée et néanmoins sereine, car je suis sûr que la foi de Soeur Thérèse saura nous inspirer encore pour rester en bonne synergie.

Ma prière, ainsi que celle de mon épouse, Maria Sima, et de ma fille Maria-Valentina, pour qui Soeur Thérèse a eu des égards particuliers en 2002, s'unit à celle des fidèles des Echanges Internationaux.

Nos sincères condoléances à sa famille, tant généalogique que spirituelle.

Dan Ion Nasta

Président fondateur de l'ARPF

Merci d'avoir partagé cette triste nouvelle

Soeur Thérèse restera dans mon cœur.

Cordialement

Marie Alice SARRAZIN

Chère Paulette,

Merci de m'avoir fait part du décès de Soeur Thérèse. Oui, elle a beaucoup oeuvré au développement des contacts et actions entre personnes de toutes cultures. Il nous reste à continuer....Elle est notre supporter, désormais... Roseline Moreau

Ma chère Paulette.

Merci de nous avoir informés. Comme tu le sais, je suis actuellement en Centrafrique et ne rentre que le 9 dans la nuit. Je m'associe par le cœur, par la pensée et par la prière, à la douleur de tous les amis des Echanges Internationaux.

Sr Thérèse reste pour moi une icône du sens de l'autre:

Bien cordialement. Fulgence Koné

Chère Paulette,

Merci de partager avec moi la nouvelle du départ de Sr Thérèse que je connaissais surtout par l'intermédiaire de Gilbert Caffin très attaché aux Echanges Internationaux, à l'origine du GERFEC (Strasbourg 1979)

Je m'unis à tous ses amis dans la peine mais aussi dans l'espérance de la foi.

Avec toute mon amitié

Anne Bénédicte de Saint AMAND

Chère Paulette,

Merci de nous avoir fait partager le retour vers le père de Soeur Thérèse.

Mes pensées et mes prières vont vers elle ainsi que vers tous ceux qu'elle a accompagnés durant de longues années.

Amitiés. Marie-Noëlle CORREAU

Chère Paulette, chers amis des Echanges

C'est à une bien triste occasion que je renoue le contact avec vous...le mail de Paulette arrivé hier, annonçant le décès de notre chère Soeur Thérèse, m'a bien attristée ; que de souvenirs de sa présence chaleureuse et enthousiaste dans nos réunions, nos rencontres ! Je la revois aussi dans la maison de la rue Gay-Lussac, attentive aux jeunes tout en menant rondement les affaires des Echanges...

Unie en pensée et en prière avec vous, avec les siens et sa Communauté, je vous envoie toutes mes amitiés

Isabelle OZANNE

Chère Paulette,

Merci pour ton message. L'annonce du décès de Soeur Thérèse m'a beaucoup touché et me laisse entre la peine pour nous, la joie pour elle et l'immense reconnaissance pour ce qu'elle a été, pour ce qu'elle a donné. Oui, je suis sûr qu'elle vit maintenant la plénitude des justes avec le Père, Sainte-Thérèse et tous ceux qu'elle a aimés, ou voulu aimer. Nous pouvons lui demander de veiller sur l'association des Echanges Internationaux, maintenant qu'elle est "bien placée". Elle doit en rester la marraine, comme le Chanoine Hirlemann et Gilbert Caffin. Merci Thérèse.

Jean-Yves COURAU

Chers amis,

C'est avec grande tristesse que j'apprends la nouvelle de la mort de Soeur Thérèse. Je garderai d'elle des bons souvenirs de la rue Gay Lussac lorsqu'elle nous recevait pour les CA, sa vitalité, son activité lors des rencontres de jeunes, sa vivacité d'esprit, son dévouement .

Nous serons nombreux à la garder dans nos coeurs et à prier pour elle.

Avec toute mon amitié. Annie Allix

*Ma chère Paulette & les nombreux amis des Echanges Internationaux.*

*Toutes les marques de sympathie sont éminemment "convergentes" : on ressent combien cette personne a galvanisé une volonté de susciter, innover, confirmer des liens forts et des idées majeures ... et elle reste, et doit demeurer, aux yeux de tous, une bâtisseuse infatigable, envers laquelle on a un devoir de fidélité inventive.*

*N'ayant pas eu la chance de la connaître, je me joins à la prière de tous, et ajoute qu'une âme aussi charismatique se doit d'être entendue, et les "Echanges" ne sauraient alors, être minorés, ni galvaudés ... Cordialement à tous et chacun.*  
*Marie- Jo Tardivaud-Jaunet (Vendée)*

Chère Madame Chaudron,

Je vous présente mes sincères condoléances pour le décès de Sœur Thérèse qui a été, selon ce que j'entends, un pilier important dans l'organisation des échanges internationaux.

**Patricia YAMMINE**

**Business Development Dept.**

Market Analyst

+33 (0)1 39 41 48 14

15 avenue du Centre

CS 20538 Guyancourt

78286 Saint-Quentin-en-Yvelines CEDEX

Je suis très touchée par cette triste nouvelle que Soeur Thérèse n'est plus parmi nous. La semaine dernière j'ai pensé à elle, car en rangeant mes armoires j'ai trouvé sa lettre de 1996 et les photos d'une rencontre / je pense que c'était à l' UNESCO à Paris/.Deux jours après vous avez envoyé cette nouvelle. J'ai fait les prières pour elle.

Dorota OQCHWAT, Pologne